

# Adiós a una mujer de Letras

● A los 81 años de edad falleció la famosa escritora francesa Marguerite Duras, catalogada como la "enfant terrible" de la literatura moderna de su país. Una de sus obras más conocidas es "El amante", novela de inspiración autobiográfica que fue convertida en un gran best-seller mundial.

Para la escritora Marguerite Duras, muy pronto en la vida se dio cuenta de que no quería vivir sola, cuando nadie la esperaba. Durante los primeros años de su matrimonio con todos los lujos, murió ayer de noche en su domicilio en el Barrio Latino de París. A los 81 años, la escritora francesa que creó, definía su deseo de escritura como una "necesidad mortal" que la impulsó.

Considerada como la escritora francesa más conocida en el mundo, y a pesar de que solo publicó 14 novelas (unas 10 teatrales al año estaban dedicadas a su obra), recibió a premios y distinciones, entre las cuales el prestigioso Premio Literario de Francia, en 1984 por su obra "El Amante". La escritora francesa —cuya juventud francesa que se estrenó en un río vietnamita— basada en su propia juventud en el

Vietnam colonial—, que vendió más de dos millones de copias en todo el mundo, y que se convirtió en un éxito cinematográfico con el filme dirigido por Bernardo Bertolucci, que ayer llegó a reabrir de esta película en la que afirmaba no reconocer su autoría.

**SEÑAL AL FOTOGRAFÍA**

Duras nació el 4 de abril de 1914 en Giaith, cerca de Saigón, y pasó su infancia en el sur de Vietnam, en la Indochina francesa, lo que marcaría profundamente su obra. Tras la Segunda Guerra Mundial, se tituló Derecho, diplomó en la que se licenció en 1938. Dos años después, comenzó a trabajar como secretaria en el ministerio de las Colonias, en el que permaneció hasta 1944. A principios de 1945, se casó con el productor de su pluma y desde 1950 amplió sus actividades a la realización en cine,



Fotografía tomada poco antes de su muerte, cuando ya estaba luchando en los hospitales, comiendo y riendo en sus sueños.

ca de los años de la guerra de Argelia, pasando por el mayo francés del 68, el Semínomo, y su "renacimiento" en la literatura francesa de los 80, después de nueve meses de un coma causado por un período de exceso, angustia y alienación.

La otra figura más verdadero nombre era Marguerite Duras, diosa, diosa en el círculo literario que la rodeó, la que siguió "Les Impudiques" (1958) y "Le matin de Gibraltar" (1962) con "Des amants" (1966).

Más tarde produjo "Les petits chevaux de Tarquise" (1980) y "Mémoires d'une jeune femme d'alors" (1984), de los 80 años que Duras habría cumplido en abril pasado los dedicó a lo que, en sus propias palabras, era "la belleza y las horas neutrales, una suerte de canto solitario rampando sobre el silencio, la ausencia de amor, la ausencia de amistad, la ausencia entre los seres humanos".

Sus obras consideradas esenciales para la literatura francesa de la posguerra, están escritas con un estilo volátil, desorganizado y olvidativo que las hace casi imposibles de leer para el gran público.

Identificada con la izquierda, Marguerite Duras se exilió en 1954, pasó tiempo a Marruecos, al que consideró la tierra real de su existencia y a quien aseguró haber salvado la vida.

Fue una profusa escritora de artículos y cartas a la prensa, así como una audaz participante en debates y conferencias, defendida y criticada por otros, la escritora opinaba sobre los temas más diversos: desde el feminismo a las relaciones sexuales, era siempre una personalidad que se dejaba ver.

Por su parte considerada la "papisa" del "romance romántico", francesa, ella misma definirse sencillamente como "una mujer de letras".

La vida de Marguerite Duras se confundía con su obra: de su infancia en Indochina a la militante

(Agencias/El Mercurio).

## Adiós a una mujer de letras. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Adiós a una mujer de letras. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa